

# 今を未来に

## 明日で、1学期を終了します。ご支援・ご協力に感謝いたします。

明日20日は、1学期の終業式が行われます。式では、私と生徒指導担当の藤井先生から、1学期を振り返って、私からは「心の計算」がどれだけ身に付いたか、藤井先生からは1学期の振り返りと夏休みを迎えるに当たって生活面で気をつけることが話される予定です。そして、その後に1学期を振り返って、運営委員会の人と学級の代表の人が話をしてくれます。自分の頑張りがや努力したこと、うれしかったこと、悩んだことなど、どんな話が聞けるか楽しみにしています。

そして、21日から42日間の長い休みに入ります。先日の3連休はその練習になったのではないのでしょうか。決まった時刻に起きられていましたか？土日祝でもきちんと自分のスケジュールを考えて、1日10分間×学年+10分の勉強時間を確保していましたか？暑いからと言って冷房のきいた部屋でゲームやパソコンをずっとしていた子はいませんか？保護者の皆様も3連休の過ごし方を振り返り、学年だよりなどに書かれている約束、お願いなどを確認して、長い夏休みを子どもたちが元気に過ごせるように、見守り、時には直接支援をしてあげてください。

4月6日から始まった1学期、授業日数は75日になります。まず、皆出席の子に拍手、特に今年は1年生の子の出席率がよかったです。そして自分でできることを増やすことができた子・努力できた子に拍手、登校班の安全に気を配ってきた班長・副班長・高学年に拍手です。保護者・地域の皆様には、今学期も温かい励ましの言葉やご協力をいただき、本当にありがとうございました。

## 少し気にしてください。こんな通知が教育委員会からきました。

昨年度は夏休みを前に、四日市市教育委員会から、以下の枠内の内容が各学校に、「自由研究の取り組み方について」という題名で通知がありました。今年度はこの件についての通知はありませんでした。おそらく、昨年度は全小中学校から通知がされ、状況が改善されたのだと思います。1年生のお子様は初めての小学生としての夏休みですので、枠内の注意事項を読んで、お子様にお伝えください。内容は、子どもたちの自由研究を進めるにあたり、こんなにも迷惑を感じている、だから注意して欲しいというものでした。

### 保護者の皆様へ

自由研究等は、地域を知り、地域の方と交流ができるよい機会です。地域の方からも、子どもの熱心な学習態度に感心する声もあります。しかし逆に、協力したが、「借用物が返ってこない」、「お礼がない」などマナー等で残念なご指摘も受けています。地域等での学習活動は、マナーや礼儀など心の教育でもよい機会です。

そこで、夏休みの自由研究が始まる前に、次のことについてご協力をお願いします。

- ①安全に気をつけることは勿論、マナーも守って、しっかり取り組むようご指導ください。
- ②地域の方からお借りした物の返却について、きちんとご確認ください。
- ③地域の方へ感謝の気持ちを、言葉や態度できちんと伝えるようご指導ください。

以上です。

また、今年度は以下のような内容の通知が今週になってありました。卒業式の袴などの服装の件です。本校では、昨年度の卒業式の日に関6年生には通信で知らせてあります。また、今年度の総会や学校だよりでも、この件については触れていますので、本校の6年生の保護者の皆様や6年生児童は「わかっています。」と言っただけかと思ひますが、以下のような内容を6年生保護者の皆様に校長名で出すようにという内容の通知でした。しかし、内容としては次年度以降の保護者の方やお子様に知っただけの方がよいと判断し、以下に掲載することにしましたので、お読みください。

### 卒業式における卒業生の服装等について

みだしのことにつきましては、年々華美になる傾向が全市的にあり、保護者や参列いただいた来賓や地域の方から、様々な心配の声をいただいております。

また、四日市市教育委員会からも、卒業式は、小学校の6年間の教育課程をすべて修了したことを認め、中学校でのさらなる飛躍を願うとともに、子どもたちの6年間の学びや成長の姿を披露する最後の授業であるとの趣旨が示され、卒業生の服装等について、子どもたちへの指導とともに、保護者への理解と協力について働きかけるよう指導がありました。

本校においても、厳肅な雰囲気の中、参列者全員で祝福し、ぬくもりと感動がある卒業式を挙行するにあたり、保護者のみなさまのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

### 記

- ①「卒業式は最後の授業である」という趣旨をご理解いただき、お子さまの服装については、式にふさわしい服装で臨むようご配慮お願いします。
- ②羽織・袴等の着慣れない服装は、着崩れをしたり、トイレに行ったりした後、お子さまが自分自身で直せないといった問題や、早朝からの準備で体調を崩し、式の最中に不調を訴える等の健康面での問題も見受けられました。式当日、お子さまが困惑したり、体調不良を訴えたりすることがないようにご配慮お願いします。
- ③お子さまに華美な装飾やヘアメイク、化粧やネイル等を施すことについては、卒業式の趣旨にそぐわないことから、差し控えていただきますようお願いいたします。

## 夏休み図書室を開放します。

昨年度からコミュニティースクールの図書ボランティア部と学習支援部の共催活動として、夏休みの以下の日に午前9：00～午前11：30まで図書室を開放し、図書の本の貸し借りや夏休みの宿題や自由学習の中でわからないことを聞いたり調べたりする場を提供していただいております。学習の方は安田先生と鈴木先生もお手伝いに入ってもらいます。

学校へ来る方法は、お家の方とよく相談し、自転車を使うときは、必ずヘルメットを着用し、のぼり棒の前に自転車を置いて、普段通りの昇降口を使って、図書室へ入ってください。開放する日は、次の5日間です。

【7月27日、8月3日、8月9日、8月24日、8月28日（司書さんもいます）】